

COCKTAIL 2024 À LA MAISON DU COMBATTANT DE TOULON

MERCREDI 17 JANVIER 2024



Comme chaque année, le bureau du secteur 550 de l'ANORAAE a organisé une réunion simple et conviviale pour adresser ses vœux.

C'est l'occasion de faire le bilan de l'année qui vient de s'écouler et de parler des projets pour l'année à venir. C'est aussi l'occasion de rappeler à l'assistance notre mission encadrée par la convention signée par le Chef d'Etat Major de l'Armée de l'Air et de l'Espace, Le général d'armée aérienne Stéphane MILLE

L'assistance est composée des adhérents du secteur, mais aussi des représentations des différentes associations patriotiques avec au premier rang l'ANSORAAE.

C'est l'occasion, pour nous, de remercier les autorités civiles et militaires pour l'aide qu'elles nous ont apportée dans la réalisation de nos projets.

Nous rappelons notre mission qui vise un seul but : le **rayonnement de l'Armée de l'air et de l'Espace** dans département dépourvu de base aérienne : le Var. Les moyens d'y parvenir :

- **Devoir de mémoire** en rappelant le sacrifice de nos aînés et enseigner leur action à nos concitoyens.
- Participation aux cérémonies patriotiques. Notre drapeau est présent sur la quasi-totalité des cérémonies patriotiques de Toulon et de Draguignan. Un grand merci à nos portes drapeau Daniel TARTIVEAU, Jean FONTANAUD, Stéphane MICHEL et Brigitte CHEVILLARD
- Comme chaque année, le 11 septembre et 2023 n'a pas failli à la tradition, nous étions réunis devant la maison du Combattant de Toulon autour de la stèle dédiée au Capitaine Georges GUYNEMER. L'assistance est chaque année plus forte, signe que les toulonnais ne sont pas insensibles à notre action de mémoire. C'est l'occasion pour nos associations d'aviateurs de rendre hommage à ce héros de la première guerre mondiale, mais aussi à tous ces aviateurs qui sont allés jusqu'au sacrifice suprême pour notre Liberté.

- En 2023, sur la ville de Draguignan, nous avons entrepris une action mémorielle qui a permis de sortir de l'oubli un aviateur, héros des FAFL, mort pour la France, péri en mer le 15 mars 1943 alors qu'il rejoignait son unité combattante, le groupe de bombardement Lorraine. Il était parmi les tout premiers à rejoindre le général DE GAULLE qui l'a fait compagnon de la Libération à titre posthume en 1945. Le projet mémoriel comportait l'inscription sur le monument aux morts de la ville, une exposition, des conférences, des articles dans différentes revues. Une allée de Draguignan porte désormais le nom du Lieutenant Paul-Jean ROQUERE. Nous pouvons être fiers de notre action visant à sortir de l'oubli cet aviateur dracénois, héros des Forces Aériennes de la France Libre

Une telle action demande un long travail de recherche, le soutien de la ville et surtout l'implication de plusieurs personnes pour que le projet arrive à son terme et soit une réussite comme ce fut le cas. Je voudrais, ici, remercier et mettre à l'honneur ceux que j'appelle mes complices dans cette aventure ô combien passionnante : Rémi LE FOURN, Alain VIGREUX, Gilbert PICO et Jean-Marc TINANT pour leur aide



- Le deuxième volet de cette mission, c'est le **devoir de transmettre** en allant à la rencontre de nos jeunes collégiens et lycéens pour leur parler des valeurs que nous avons développées dans notre belle institution, tisser ainsi un véritable lien Armée/Nation.

En 2023, nous sommes allés à la rencontre de nos jeunes dans les collèges de Toulon, Hyères, Vidauban, Draguignan et des Arcs dans le cadre de leur formation au **Brevet d'Initiation Aéronautique**. Nous les avons amenés visiter les bases d'Istres et de Salon de Provence. Quel plaisir et quelle récompense de voir le regard pétillant de ces jeunes lorsqu'ils sont assis dans un cockpit d'avion ! Nous pouvons être fier de notre action et merci à ceux qui y ont participé. Je tiens à souligner l'entente parfaite qui règne entre les professeurs de BIA et l'ANORAAE. Nous apprécions la présence de ces jeunes lauréats BIA que je voudrais mettre à l'honneur



En 2024, nous poursuivrons ces actions. N'oublions pas que l'A.A.E. fête ses 90 ans et que nous célébrerons les 80 ans des débarquements de Normandie et de Provence. Rappelons que nos aviateurs de la France Libre étaient présents dans le ciel de Normandie et de Provence. On ne le dit pas assez !!!

Pour 2024, le programme est bien chargé !!! Nous appliquerons à la lettre la devise bien connue : FAIRE FACE

Pour terminer, j'ai une pensée pour nos aviateurs qui réalisent des prouesses pour assurer les missions que leur assignent nos gouvernants. Souvent avec des moyens insuffisants et dans des conditions difficiles. Pensons à ceux qui participent aux différentes OPEX en Afrique, dans l'Est de l'Europe entre-autre.

J'ai une pensée pour nos camarades qui sont dans la maladie et la souffrance et à qui je souhaite un prompt rétablissement

Mes chers Amis, pour 2024 je formule le vœu que le monde, que nos dirigeants retrouvent un peu de sérénité et un peu de sagesse pour mettre fin à tous ces conflits qui émergent partout sur notre planète

Pour vous, pour votre famille et vos proches, SANTE, surtout la santé et l'énergie pour profiter de la JOIE et du BONHEUR de vivre dans ce beau département du VAR **BONNE ANNEE A TOUTES ET TOUS**



Yvan ESCRHUELA